

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII—NÚMERO 4022

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, cada noche

Palma de Mallorca.—Miércoles 7 de Marzo de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Aniversario del fallecimiento de La Sra. D.ª Francisca Roig y Martorell

DE SUREDA

Acocido en 8 de Marzo de 1905
Q. E. P. D.

Se aflijó el esposo D. Lorenzo Sureda y Caldentey, hijos, hermanos (auntes) y demás familia, al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible é irreparable pérdida, les ruega que tengan presente en sus oraciones y suplicas se dignen asistir á alguna de las misas que en sufragio del alma de la finada se celebrarán mañana 8 del actual, de 8 y media á 11 en la capilla de la Hosta de la Iglesia de Santa Magdalena, por cuyo favor les quedará sumamente agradecidos.

Eduardo VII en Francia

Eduardo VII ha querido sin duda recordar, durante un par de semanas, los buenos tiempos en que siendo príncipe de Gales, abandonaba con frecuencia las brumas de Londres y la etiqueta de la corte británica para entregarse libremente á los placeres de la vida de París y otras capitales de Europa que se disputaban los honores del divertimento príncipe.

Francia, que era objeto de las preferencias del heredero de la reina Victoria, parece haberlos conservado, pues ésta es la tercera visita que en tres años le hace el rey de Inglaterra, á quien el pueblo francés acaba de hacer nuevas demostraciones de simpatía.

A causa del luto que la corte inglesa guarda por la muerte del rey de Dinamarca, Eduardo VII viaja de incógnito con el nombre de duque de Lancaster. De paso para Biarritz, donde va á pasar una temporada, se ha detenido una vez más en París, y, aunque resuelto á no tomar parte en ninguna recepción ó ceremonia oficial, ha ofrecido en la embajada inglesa una comida al Presidente de la República.

Oficialmente se quita toda significación á esta visita regia. La colonia inglesa en cada vez más numerosa en Biarritz durante la temporada de invierno y nada tiene de extraño que el rey, mejor dicho el duque de Lancaster, siga la corriente de sus compatriotas en la elección de estación invernal. Por otra parte, el hermoso pueblo vasco se halla convertido en punto de cita de soberanos. El camino de Cherburgo á Biarritz pasa por París. En Francia todo converge hacia la capital. Pasando por París, el rey Eduardo no podía menos de detenerse allí un par de días.

Pero aunque se reconoce que este viaje no tiene carácter político, no puede negarse que, en las presentes circunstancias, acentúa la intimidad de las relaciones franco-inglesas.

Eduardo VII, que hubiera podido ir perfectamente de Londres á Biarritz sin pasar por la capital de la República, prefirió la vía de París y ha aprovechado su breve estancia en esta ciudad para saludar al nuevo jefe del Estado, señor Fallières, y conferenciar con el presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, Rouvier.

Cuando en Argel, la diplomacia inglesa pone en juego toda su habilidad para poner en un brete á Alemania, esa solemnísima afirmación de la estrecha amistad que une á Francia con Inglaterra tiene una gran significación.

Sin embargo no hay que comparar la visita actual con la que el rey Eduardo hizo el año pasado al Presidente de la República y cuyas consecuencias están en la memoria de todos.

La asimilación, además de ser inexacta, sería inoportuna, pues podría interpretarse en Alemania como una nueva tentativa de aislamiento. El gabinete liberal y pacífico de sir H. Campbell-Bannerman obra de muy distinta manera que el gabinete imperialista y agresivo de Mr. Balfour.

El gobierno inglés ha procurado disipar todas las dudas en ese terreno. El día antes de la partida del rey, ha dejado prever, en una información oficial, que el soberano inglés celebrará próximamente una entrevista con el emperador Guillermo.

De este modo, la visita del rey Eduardo á París ha revestido un verdadero carácter. Es una manifestación de simpatía, un nuevo eslabón en los lazos de amistad que une á las dos naciones.

La Armada inglesa

Se ha publicado ya el proyecto de Presupuestos navales de la Armada inglesa para el corriente año económico.

Los gastos totales del Presupuesto ascenden á 31.369.500 libras esterlinas.

El 1.º de Abril próximo se encontrarán en construcción seis grandes acorazados, 10 cruceros acorazados, 12 contratorpederos guardacostas, 5 contratorpederos de alta mar, un contratorpedero rápido, espaz para navegar á una velocidad de 41 millas por hora, un yate real y 15 submarinos.

El acorazado *Dreadnought* estará en disposición de prestar servicio á primeros del próximo año.

Desde 1.º de Abril de 1895 á 31 de Marzo del actual, habrán sido agregados á la poderosa flota británica: 3 acorazados, 3 cruceros acorazados, 20 cruceros de segunda clase, 8 avisos, 16 contratorpederos, 13 submarinos y un buque carbonero.

El Almirantazgo retira todas las subvenciones á las diferentes Compañías de navegación, dejando solamente las que disfruta la Compañía Cunard, cuya flota está á disposición de la Marina de guerra y las concedidas á los vapores del «Canadian Pacific».

Para las damas

LA YEMA DE HUEVO

Hay remedios y alimentos que suelen ponerse de moda, y eso sucede ahora con la yema de huevo. Nuestros abuelos parecían haber adivinado sus propiedades dándonos huevos á enfermos y convalecientes y empleando los ponches para las personas débiles.

La ciencia moderna nos da la razón de esto que ellos hacían de un modo inconsciente. El huevo no es sólo un alimento completo, sino el alimento completo por excelencia, á la vez suficiente y necesario, hasta el punto de que es necesario estar familiarizados con los arcanos de la fisiología para comprenderlo. Los huevos contienen: 1.º, materias albuminosas, representadas, sobre todo, en su parte blanca ó clara, que sirve para la reconstitución de los tejidos; 2.º, las grasas y las materias hidro-carbónicas, destinadas más especialmente á mantener el calor animal; 3.º, sales minerales cuya acción resulta no es menos esencial; 4.º, además de estas sales, glicero fosfatos de hierro, de magnesio, etc.; hay un principio *sui generis* que podría llamarse su *alma química*, y que se ha bautizado con el nombre de *lecithina*, de una palabra griega que significa precisamente yema de huevo.

La *lecithina* ó *lecithinas*, porque hay muchas variedades, se caracterizan por su especial riqueza de fósforo.

Desde que se sabe que el fósforo es, por decirlo así, la *sal de la vida*, y que nuestros órganos, empezando por los huesos y el sistema nervioso, lo tienen como elemento fundamental, se comprende la utilidad de reponer los gastos con una alimentación abundante en este producto; de modo que la yema de huevo, donde se condensan todos los elementos necesarios á la vida, aparece como una especie de filtro mágico, un fermento incomparable de fuerza y de vida.

La *lecithina*, como todos los alcaloides, obra en pequeñas dosis, y la yema de huevo tiene 74 miligramos por centímetro cúbico.

Este principio se puede extraer como la *caféina*, la *quinina*, etc., y emplearla

sola en estado más intenso ó concentrado.

Esto ya pertenece al médico; yo lo que me propongo aquí es dar á conocer á los lectores los alimentos que más contienen este principio y que no ignoran la ventaja de emplearlos, sobre todo por la afinidad predominante con los tejidos, en vía de desarrollo, los glóbulos de la sangre y las células nerviosas.

El uso de las *lecithinas* se traduce por un aumento de peso en las células nerviosas y en el esqueleto, gracias á la *fosforación* intensiva de los dos principios esenciales de la economía. Un ilustre médico asegura que en algunas meses han quedado en perfecto estado de salud cinco niños en el último grado de raquitismo, solo con la *lecithina* asociada al aceite de hígado de bacalao.

Los alimentos que además del huevo contienen este principio, son la leche y los huevos de pescado.

Tenga á la mujer por administradora no solo de los objetos materiales, sino de la salud y el bien estar de la familia. Su ignorancia suele dar tristes frutos, pues la ciencia más compleja y difícil es la ciencia de dirigir bien el hogar.

COLOMBINE.

EL PODER NAVAL EN ESPAÑA

Una conferencia del Sr. Isern

La prensa de Madrid se ha ocupado mucho de la Conferencia dada ultimamente por el Sr. Isern en el Centro del Ejército y la Armada de la villa y Cortes. Con el título de *Conferencia notable* publica el periódico *Ejército y Armada* el siguiente artículo:

Conferencia notable.—El solo anuncio de que D. Damián Isern iba á pronunciar la noche del sábado una conferencia en el Centro del Ejército y Armada, sobre la «Necesidad del restablecimiento del poder naval en España», congregó en los salones de dicha Sociedad á un numeroso é inteligente auditorio, ávido de escuchar la robusta y elocuente de tan brillante orador, y en verdad que sus esperanzas no se vieron defraudadas, porque el académico y publicista insignia, recordó y á su superó, aquellos clásicos días en que pesa su gran inteligencia al servicio del fomento naval en el Ateneo.

Empezó el Sr. Isern recordando las palabras de lord Salisbury de que «las naciones son como los peces; las grandes absorben á las pequeñas», é hizo notar que esas palabras, coronadas por un gran número de españoles, no fueron sino remedo de otras de Bluntshli, con la diferencia de que Salisbury fué insidioso para España en aquellos nefastos días que todos los españoles que sentían bien y pensaban bien, sentían roído el pecho por una amargura profunda.

Combatió con tal motivo el pesimismo que todo amenaza invadir con sus negras y haciendo notar los grandes resurgimientos históricos que España ha tenido, demostró le en pugna que esos pesimismo se hallan con la esencia del alma hispana. Al efecto, hizo observar con gran número de las teorías que en toda suerte de disciplinas científicas admiramos en los extranjeros, han tenido su nacimiento en España, citando, entre otros ejemplos, la libertad de comercio defendida antes que nadie por Dormer; el impuesto progresivo defendido por Juan Bautista Dávila, y el primer hospital para dementes fundado en Valencia el año 1409, y terminando esta parte de su hermoso discurso con un entusiasta himno al progreso «que todo lo vivifica» en el que no supimos que admirar más, si la brillantez del estilo ó los arrebatados acentos de verdadera pasión que supo imprimir á sus palabras.

Entrando en el fondo del discurso decía el Sr. Isern: «Tenemos que conservar un territorio que nuestras antepasados nos legaron, tenemos unas islasadyacentes que defendir, unas plazas en las costas africanas que custodiar, tenemos derechos y reivindicaciones que es preciso no perder de vista. ¿Cómo hacer todo eso sin una Escuadra de combate? Á una población sitiada ó bloqueada no le basta para defenderse el plomo; es necesario buques que la animen. Ya sé que hay militares ilustres á quienes en todo caso respeto y considero, que creen no es necesario la Escuadra, pero la realidad tiene sus exigencias insaludables y contra ellas no valen argumentos; si no se construye una Escuadra, España perece».

Dejando el aspecto geográfico, demostró también el conferenciante la necesidad de una escuadra bajo el punto de vista político. Recordó las esperanzas y aspiraciones que en la América española tiene nuestra patria y preguntaba: «¿esas aspiraciones, esas esperanzas, esas relaciones, que se cultivarían mucho mejor mandando á visitar aquellos países potentes acorazados en vez de débiles cruceros? ¿por qué no hacerlo tratándose de países que sienten por España más acendrado entusiasmo que aquí en la propia casa solariega?»

«Grande fué el triunfo obtenido por el señor Isern en esta parte de su discurso, pero aún fué mayor al tratar la cuestión en su aspecto económico.

Dicen que no tenemos dinero para construir una escuadra y tal conversación es falsa; lo que ocurre es que debido á la gran ocultación de riqueza, puede decirse que resulta el caso anómalo de que una parte de españoles tienen prestado á otra cerca de 4.000 millones de pesetas.

«Citó el señor Isern infinidad de casos que prueban la ocultación. Entre ellos, recordamos el de un ministro de la Corona que paga cédula de peseta; el de que existen solo 20 profesores de música en toda España; cinco de dibujo, cuando en el Anuario de Comercio figuran 36 solo en Madrid; 26 de Lengua y Humanidades, en tanto que de dicho Anuario resultan existir 89 solo en Madrid; el de que figurando 310 modestas en Madrid, la Administración solo conoce 136 en toda España; el de que tampoco son conocidas oficialmente en toda España más que 138 barberías y peluquerías, cuando solo en Madrid hay 374; y finalmente, el escandaloso de que hay 19 provincias en las que no hay ni una sola carbonería, conocido solo 146 la Administración en toda España, cuando solo en Madrid hay anunciadas más de 500. Números tan gráficos, ejemplos tan admirables, causaron una pesadísima impresión en el auditorio, prorumpiendo en señales de indignación ante semejantes vergüenzas.

«Por eso el señor Isern interpretando el pensamiento unánime decía: «¿en un país así es muy difícil pensar en nada grande? Hoy se tributa 100.000.000 menos que en tiempos de Fernando VI en materia territorial; ¿no es un escándalo?»

«La producción agrícola en España según datos oficiales es de 3.000 millones de pesetas; la casa Riera de Barcelona gradúa la producción industrial en 4.200 millones; el comercio exterior es de 1.200 millones y el de 1.263 el de cabotaje, siendo en conjunto la riqueza española de 11.109 millones. Al llegar á este punto, estableció el distinguido conferenciante un acertado paralelo entre España é Italia, que teniendo menos riqueza sostiene una Marina brillante y un Ejército poderoso.

«Sin Marina no hay Patria; sucumbiremos en el primer conflicto internacional que se presente. Recordó el señor Isern que el impuesto voluntario de la Marina mercante produjo 25.000.000 de pesetas anuales, lo cual bien pudiera ser base de un empréstito para la construcción de una Escuadra; recordó los muchos empréstitos hechos sin finalidad alguna de interés general; recordó los recursos de la desamortización tan mal gastados, y preguntaba: «¿No ha llegado el momento de que los hombres de buena voluntad se unan para salvar á la Nación? Porque señores, quien siente alientos de alma hispana debe, decía, la verdad, y la verdad es que los delitos contra la Patria son los crímenes más grandes, más que los que se dirigen contra cualquier otra entidad, por sagrada y respetable que sea.» Así decía el señor Isern, terminando con un ferviente y entusiástico himno á la Patria.

«Hora es que hombres civiles de la talla del Sr. Isern se penetren de la esencialidad de las cuestiones militares, y por eso desde esas columnas no escatimamos los aplausos que tanto se ganó en la noche del sábado por su talento maravilloso, su gran elocuencia y su notable honradez».

De lo dicho por la prensa de gran circulación no militar, darán idea las siguientes líneas de *La Correspondencia de España*:

«El ilustre publicista y académico don Damián Isern dió anoche una conferencia muy notable acerca de la «Necesidad del restablecimiento del poder naval en España».

«Trató esta cuestión desde el punto de vista geográfico, económico y de la defensa del territorio nacional é islas adyacentes, demostrando que la posesión de una escuadra es para España cuestión de vida ó muerte.

«El Sr. Isern fué muy aplaudido en muchos de los brillantísimos párrafos de su conferencia, que resultó verdaderamente notable por la profundidad del concepto y la gallanura de la frase».

«Podemos anunciar que el Círculo Militar de Madrid publicará, en copiosa edición, la conferencia de nuestro paisano».

Variedades

EL GRAMÓFONO Y LOS LOROS

El gramófono, tiene además del simple como culto y agradable entretenimiento, el de ser elemento de enseñanza. Se ha hablado mucho de los profesores de loros que enseñan á los tales animalitos palabras y aun frases enteras. Pues bien; el gramófono se usa con felicísimo éxito para enseñar á los loros. Estos, colocados al lado de un aparato que les repite incesantemente lo que se les quiere enseñar, acaban por reproducir fielmente los sonidos que escucharon. Parece que el gramófono funcionando produce una verdadera fascinación en los loros, fascinación que les convierte en el elemento más poderoso para educar sus naturales disposiciones.

Adudablemente este departamento especial constituirá un acontecimiento singular en el mundo. Allí se verá la «Bélgica», buque de Gerlach, Nansen, Sverdrup, Nathorst, Andrup, los Nordenskjöld, Groely, Peary, el duque de los Abruzzos, Charcot, etc. La «Discobary», la «Estrella Polar», el «Roosevelt», el «Francis» y otros.

Además, el Congreso de los ochenta exportadores árticos que se celebrará en Bruselas en Mayo próximo, se propone efectuar una excursión á Marsella para visitar exclusivamente la Exposición y la sala ártica.

UN ÁRBOL DE CUATRO SIGLOS

El *Constitucional*, de Caracas, refiere el estado en que se encuentra un árbol histórico, cuya edad excede de cuatro siglos.

En el de la Noche Triste, que dió sombrero al conquistador Hernán Cortés y que lleva el nombre indígena de *Ahu-chucet*.

El Gobierno mejicano, en su deseo de conservar la savia de aquel testigo agobiado por los años, ha dispuesto que se injerte un *Ahu-chucet* joven en el venerable tronco que amenaza derrumbarse, rodeándole al mismo tiempo de una corteza artificial de piedra y alimentando con agua abundante sus raíces.

CARNE DE AVES

Para garantizar la buena calidad de la carne de las aves de corral, los vendedores de los mercados de Londres presentan el árbol genealógico de los patos, gallos, gallinas y demás gendé de pluma. Este árbol genealógico comprende hasta cinco generaciones anteriores al gallo muerto de que se trata, incluyendo por consiguiente la buena salud de que gozaron sus papás, abuelos, bisabuelos, tatarabuelos y los otros.

UN HOMBRE BULL DOG

En América del Norte se está dando un espectáculo que hace años se destruyó de nuestras vilipendias corridas de toros. Sabido es que en éstas había antes perros de presa para los toros que no querían entrar á varas.

Pues bien; en Arizona hay un negro que se llama Pickett y que se gana la vida haciendo de *bull-dog*. Dotado de una fuerza extraordinaria, se lanza sobre un toro después de haberlo cansado algo con varios acosos á caballo, y subido sobre el astado bruto, le coge por los cuernos, le hace volver la cabeza y, mordiéndole el hocico, le contiene y así fin le derriba.

El lance nos parecería á nosotros odioso, y sin embargo divierte á muchos en otras tierras. Los taurofilos españoles pueden ponerle como ejemplo á los que vituperan sus eficiones.

EL FONDO DE LOS MARES

En el fondo de los mares la obscuridad es completa porque (hasta ellos) no penetran los rayos solares. Esto explica que ciertos peces estén recubiertos por una substancia gelatinosa fosforescente que les da aspecto de meteoros. Otros tienen debajo de los ojos puntos luminosos, y los hay también provistos de tentáculos móviles que se pueden dirigir en sentidos diversos iluminando el espacio que recorren.

Debe de ser un espectáculo grandioso el de ver circular esas luces errantes en la negra noche de los abismos insondables.

EL PALACIO DEL MAR EN MARSÉLLA

El 15 de Abril próximo se abrirá en Marsella una importante Exposición internacional de oceanografía, pesca marítima y productos del mar, bajo la dirección de los señores Julio Carlos Poux inspector general; Charles Bernard, inspector especial, y otras eminencias.

Por primera vez se verán reunidos los resultados, ya considerables, de investigaciones oceanográficas. La parte técnica y científica comprenderá los trabajos de las comisiones francesas, los laboratorios de zoología marina, facultades y sociedades especiales.

Los trabajos del príncipe de Mónaco, que es capitán de navío honorario de primera clase de la Marina española ocupará una amplia sala, y los muy importantes de Alemania, Inglaterra, Portugal, Países Bajos, Noruega, Suecia, etc., serán también debidamente instalados.

Se determinará una sala especial para las expediciones polares, Árticas y antárticas. Los instrumentos oceanográficos, con un observatorio meteorológico y una exposición retrospectiva completa, en lo posible, tan importante exhibición.

La parte práctica é industrial de estudios marinos estará profusamente representada en lo que se relaciona con la pesca así en Francia, como en las Colonias y el extranjero, como también por los diversos productos del mar.

Además de la exploración del Océano é instrumentos que en él se emplean, se exhibirán aparatos de salvamento, exploraciones, etc. Un faro del tipo más reciente adornará la entrada de la Exposición.

Las expediciones árticas de todos los países del mundo se agruparán en una sala del palacio del mar en la Exposición de Marsella.

Por telégrafo

Telegramas números 23, 28, 56, 58, 62, 63, 64 y 65.
Madrid 6 de las 14:30 á las 22:30

Congreso

El Sr. Maestre persistió en demostrar la inocencia de los reos de Mazarete (Guadalajara). Se aprobó el art. 3.º del proyecto de jurisdicciones en votación nominal.

Senado

La sesión celebrada hoy en el Senado no ha revestido interés alguno.

Huelguistas hambrientos—Colisión—Tres obreros muertos.

Un telegrama oficial del Gobernador de Huesca dice que 1.200 huelguistas pedían trabajo tumultuosamente.

Salió la guardia civil para restablecer el orden entablándose entonces entre el pueblo y la benemérita una encarnizada colisión de la que resultaron varios civiles heridos y tres huelguistas muertos y varios heridos.

Regreso del Rey

S. M. el Rey D. Alfonso XIII adelanta su regreso á Madrid donde es posible que llegue el domingo.

La policía de Barcelona

El Ministro de la Gobernación Sr. Conde de Romanones y el Gobernador de Barcelona Sr. Duque de Bivona conferenciaron respecto á la cuestión de policía de dicha capital.

El Sr. Duque de Bivona marcha hoy para la ciudad condal.

La Exposición de Bellas Artes

Se ha prorrogado el plazo de admisión de obras en la Exposición de Bellas Artes de Madrid hasta el 10 del próximo Abril.

Inauguración del canal de riegos

El Alcalde de Tamarite telegrafía que el 14 del actual se inaugura el canal de riegos, y pide la continuación de las obras necesarias.

Lo que dice Romanones

El ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones ha dicho que antes de ocho días se aprobará la ley sobre las jurisdicciones. Negó que haya probabilidades de crisis.

Se asegura que el sábado ó el lunes se comunicará á las Cortes el matrimonio del Rey con la Princesa Ena.

Después se cerrarán las Cortes hasta el mes de Octubre.

Gran reserva

Se guarda gran reserva respecto á la ceremonia de la conversión de la Princesa Ena. Se dice que el acto será permitida la asistencia del público.

El proceso del «Huerto del Francés»

Sevilla.—Decreto la expectación reinante con motivo de la vista del proceso llamado del «Huerto del Francés».

El cónsul de Francia asistió á la Audiencia para convencerse de la culpabilidad del procesado Al-dige.

Lopera persiste en su mutismo. La prueba testifical es emocionante.

Moret á Algeciras

Circula el rumor de que el Presidente del Consejo Sr. Moret irá á Algeciras y regresará el sábado nuevamente á San Sebastián.

FABRA

En el Ayuntamiento

SESION DE HOY

Esta tarde a las doce y cuarto se ha reunido en sesión el Ayuntamiento. La presidió el Alcalde Sr. Calvet y asistieron los concejales Sres. Planas, Fuster, Galsell, Roselló y Casador, Bonnin, Juan (D. Rafael), Bestard, Compañy, Alemany (D. Luis), Serra, Sureda (don Enrique), Martí, Roselló (D. Jaime), Truys, Castaño, Juan (D. Antonio), Trias, Mes, Pasqual, Oliver, Alorda, Obrador, Bonassar, Estela, García, Fuster, Sampol, Canet, Alemany (D. Juan) y Pou.

Acta, cuentas y extracto
Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.
Se aprobaron varias cuentas y los extractos de los acuerdos tomados durante el mes de febrero.

Asuntos varios
Se dio cuenta de un oficio del Capitán General reclamando la credencial de cesación de la plaza Mayor a favor de don José Gippini, indicado por la Junta clasificadora de destinos civiles.

La Comisión de Gobierno y Policía propone y se acuerda instalar dos lámparas de luz eléctrica en la cuadra de la guardia municipal, por resultar más económico en más de la mitad del coste actual.

La Comisión de Obras propone que se desestime una instancia del Sr. Bofill sobre ciertas obras que se trataba de verificar en el predio *Son Serra* y que se instruya expediente de expropiación para la apertura de calles en dicho punto, y en consecuencia que el arquitecto forme el oportuno expediente.

A propuesta del Sr. Oliver, queda cobo días sobre la mesa el dictamen. Se acordó construir un trozo de alcantarilla en la calle de la Galera hasta empalmar con la de la calle de la Samaritana.

Se concedió permiso para efectuar ciertas obras en una casa de la calle de la Somolera (San Capas).

Se acordó desestimar una solicitud de un propietario de la casa núm. 50 de la calle de la Platería y 118 de la de Jaime II interesando ciertas obras de reconstrucción. Se acordó además invitar a dicho propietario para que proceda al derribo de aquellas, a fin de garantizar la seguridad pública.

La Comisión de Obras propone que D. Francisco Guillerm Verd sea nombrado auxiliar secquero, vacante por defunción.

El Sr. Martí dice que según está entendido el elegido no reúne las condiciones necesarias para desempeñar dicho cargo.

Se leen hojas de buena conducta del interesado firmadas por los alcaldes de barrio y del inspector de policía.

El Sr. Martí pide que se traiga al Ayuntamiento la hoja del servicio militar del Sr. Guillerm.

El Sr. Sureda dice que el Ayuntamiento delegó a la Comisión para que designara a la persona que ha de desempeñar la plaza de secquero. En contra de lo propuesto por el Sr. Martí, dice que el dictamen debe pasarse a votación.

El Sr. Martí dice que los republicanos no votarán la propuesta, pues no quieren tener responsabilidad.

Se pasa a votación siendo nombrado el Sr. Guillerm por 19 votos contra 8.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se aprobó el reparto del arbitrio sobre puertas y mostradores.

Se acordó proceder a la renovación de seguros contra accidentes del trabajo.

Se autorizó a un propietario para que pueda construir una casa en el predio denominado *Casa de la Foga*, del Ensanche.

La comisión de Ensanche y Murallas propone que D. Sebastián Roselló y Roselló sea nombrado cesador de vias y obras del ensanche, vacante por defunción.

El Sr. Martí dice que el propuesto es hijo de un maestro de obras y este es motivo suficiente para que voten en contra. Además dice que el nombramiento ha de ser con carácter interino.

El Sr. Fuster defiende el dictamen y dice que el nombramiento claro es que ha de ser interino, porque está sujeto a la Ley de sargentos.

Esta tarde ha llegado el vaporcito de la Compañía Arrendataria de Tabacos *Salvador*, conduciendo de remolque una embarcación cargada con tabaco de contrabando y que ha sido apresada en nuestras costas.

Según ha manifestado a un redactor de este diario el Inspector de Sanidad señor López Comas, la epidemia de la viruela, afortunadamente, está extinguida.

No se ha fijado el día para que los nuevos reclutas que sirven en la guarnición de esta ciudad juren la bandera.

Hoy ha continuado reinando tiempo espléndido verdaderamente primaveral.

Continúan con actividad los trabajos para la construcción de jardines en la Plaza de la Estación del Ferrocarril.

Se hallan vacantes en esta provincia las escuelas de niñas de Ariany y Fornells.

Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica *La Tarde*: «La plaza del Secorro se halla completamente abandonada de la vigilancia de la guardia municipal encargada de hacerlo.

Todas las noches se reúnen en dicha plaza un considerable número de muchachos que con su gritería molestan grandemente a aquellos vecinos hasta hora muy avanzada».

El próximo domingo en el Hipódromo Balear además del match anunciado se celebrará una carrera en la que tomará parte el caballo *Violón* y el petro *Comendó*.

D. Jerónimo Massanet y Beltrán ha presentado una querrela criminal ante los Tribunales, por injurias graves contra uno de los periódicos que se publican en Mahón.

En Santany la guardia civil ha detenido a un sujeto que agredió a otro causándole seis heridas.

La policía hace gestiones para detener a una joven que se fugó del hogar paterno.

Se acuerda que sea la misma comisión nombrada la que se entienda en este asunto.

A indicación del Sr. Alemany se autoriza a un artista mallorquín, que tiene un cuadro en la Contaduría para que pueda sacarlo y transportarlo a Madrid para exponerlo en una Exposición.

El Sr. Fou propone y se acuerda, que en la sala de obras, de la casa de Secorro, se sustituya el gas por un arco voltaico.

Y se levantó la sesión, siendo la una y media.

Se acordó instalar dos lámparas de luz eléctrica en la cuadra de la guardia municipal, por resultar más económico en más de la mitad del coste actual.

Se acordó desestimar una solicitud de un propietario de la casa núm. 50 de la calle de la Platería y 118 de la de Jaime II interesando ciertas obras de reconstrucción. Se acordó además invitar a dicho propietario para que proceda al derribo de aquellas, a fin de garantizar la seguridad pública.

La Comisión de Obras propone que D. Francisco Guillerm Verd sea nombrado auxiliar secquero, vacante por defunción.

El Sr. Martí dice que según está entendido el elegido no reúne las condiciones necesarias para desempeñar dicho cargo.

Se leen hojas de buena conducta del interesado firmadas por los alcaldes de barrio y del inspector de policía.

El Sr. Martí pide que se traiga al Ayuntamiento la hoja del servicio militar del Sr. Guillerm.

Los huelguistas han pedido protección al gobernador.

La cocina económica les dará hoy una cena y mañana lo harán la Diputación y el Ayuntamiento.

Despachos de Alcázar nos informan de que en la iglesia de Santa Quiteria ha sido robado un copón de plata, la caja del viático, una reliquia y un cepillo donde se recogían las limosnas.

Biarritz.—A las nueve de la noche llegó a esta ciudad el Rey de Inglaterra.

San Sebastián.—En el sur-express llegó el Sr. Moret acompañado de su familia. Se hospeda en el Gobierno civil.

Montero Rios en Lourizán
Dicen de Morin que el ex-presidente del Consejo señor Montero Rios llegó a Lourizán.

En Villatuerta ha ocurrido un motin contra el cura a causa de que el pueblo le acusa de haber dado lugar al traslado del coadjutor.

De Montevideo.—Jefes detenidos
Mentevideo.—Se ejerce una censura rigurosísima. Han sido detenidos todos los jefes nacionalistas que ascienden a 200.

Huesca.—Los obreros sin trabajo se han amotinado, apoderándose del puente para impedir la salida de los trabajadores de campo.

La benemérita trató de disolverse, y viendo la hostilidad de los mismos empleó la fuerza.

Han resultado heridos el cabo y tres guardias de la benemérita.

Según telegramas de Castellón se dice en dicha capital que en Burriana hay mucho revuelo con motivo del impuesto de consumos.

El ayuntamiento y el arrendatario de dicho impuesto han convenido en aplicar la tarifa antigua y gestionar cerca del ministro de Hacienda su aprobación.

Cuando el vecindario tuvo conocimiento del citado acuerdo se desistió del cierre de tiendas y del paro general que se había acordado.

Se ha recibido un regalo del Rey con destino a la tómbola que se ha de efectuar para allegar recursos para erigir una estatua en honor de Rivalta.

Consiste el regalo en un reloj de sobremesa.

La Cámara de Comercio ha acordado enviar un mensaje de gratitud al Sr. Irazzo.

La «Gaceta» publica un Real decreto nombrando deán de la catedral de Jaén a D. Ramón Rodríguez; otro promoviendo a arcipreste de la de Córdoba a don Manuel Cruz Rubio; otro nombrando canónigo de la de Tudela a D. Bruno Pobas; otro id. con-

sejero del Tribunal de órdenes militares a D. Joaquín Ortega; y otro autorizando someter a las Cortes el proyecto de ley sobre impuestos reales.

La Princesa Victoria Augusta de Battemberg.
(URGENTE)
De San Sebastián nos telegrafían que la princesa Ena se ha convertido al catolicismo. Se llama Victoria Augusta.

Firmaron el acta los Sres. Moret y duque de Alba.

El Sr. Moret se muestra indeciso en manifestar el día de su regreso.

El cañonero «Temerario»
Barcelona.—Marchó para Cartagena el cañonero «Temerario».

Intentos de robo
Tarragona.—Entre Amposta y Tortosa unos ladrones intentaron asaltar el coche correo.

En otra parte un individuo enmascarado intentó penetrar en un coche que iba ocupado por un viajero.

El viajero le hizo frente con un revólver, y el ladrón huyó precipitadamente.

Manifestación en Grauada
Granada.—Los elementos democráticos obreros han verificado una importante manifestación.

Visitaron al Gobernador para entregarle un mensaje que dirigen al ministro de la Gobernación señor Conde de Romanones, felicitándole por haber anulado las elecciones celebradas en esta ciudad.

El Gobernador se negó a recibirlos. Entonces la Comisión se retiró sin entregar el mensaje; la opinión se muestra muy agitada.

Los manifestantes visitaron las redacciones de los periódicos.

La benemérita salió a la calle, y disolvió a los manifestantes.

Se sabe que el Gobernador devolvió la orden que reclamó del ministro de la Gobernación. Este firmó la orden contrarrestando la voluntad del Presidente del Consejo, pues el Sr. Moret apoya al Alcalde de Granada.

Al enterarse el Alcalde de que había dictado tal orden de anulación de las elecciones, acudió al Sr. Moret, consiguendo que se retirara dicha orden y se firmara otra aprobándolas.

Conferencia con Moret
El presidente del Consejo de Ministros Sr. Moret, desde San Sebastián ha conferenciado telefónicamente con el Gobierno, dándole cuenta de la conversión de la princesa Ena.

El Sr. Moret regresa esta noche.

Ha dicho que no habrá vacaciones parlamentarias durante la estancia de los reyes portugueses en Madrid.

La Bolsa
(URGENTE)
Madrid 6 a las 16

Interior contado. 80'05
Interior fin de mes. 80'17
Amortizable 5 por 100 99'10
Banco de España. 418'00
Compañía de Tabacos. 384'75
Francos 18'10
Liras 29'68
Exterior de París. 94'15
FABRA

MODAS

REVISTAS DE MODAS, con las últimas novedades y figurines franceses, ingleses y alemanes.
Las mejores Revistas de Modas se venden en la Librería TOUTS, plaza de Cort, 14 y 16.
Se han recibido las revistas de Modas correspondientes a los meses de Febrero y Marzo del año actual.

Gacetillas

Mañana en esta Comandancia de Marina se verificará el reconocimiento general de los inscriptos.

Se ha establecido en Sineu el joven médico D. Bartolomé Fuster. Le desamamos mucha suerte.

La guardia civil de Santany da cuenta al Sr. Gobernador de la detención de un sujeto por haber causado seis heridas con una piedra en la cabeza a un convecino, calificadas de pronóstico reservado.

Por el ministerio de Fomento se ha ordenado la inmediata constitución del tribunal, que con arreglo al artículo 12 del reglamento de secretarías de ayunta-

Más telegramas

Telegramas números 1, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 17, 30
(Madrid 7, desde las 10 a las 16)

Pronta conciliación

Es creencia general que pronto se llegará a una amistosa conciliación en el asunto de las jurisdicciones.

Los reyes en San Sebastián

San Sebastián.—Los Reyes, los Infantes y la Princesa pasearon por Zarauz.

A recibir a Eduardo VII

El Rey D. Alfonso XIII marchó a Biarritz para recibir al Rey Eduardo VII de Inglaterra.

Desórdenes

De Buenos Aires comunican que corre el rumor de que en Montevideo han ocurrido desórdenes.

La censura es rigurosísima.

Reina ansiedad.

Optimismo

De Berlin telegrafían que en los círculos políticos de aquella capital reina el optimismo respecto a la Conferencia de Algeciras.

Funerales

En Bilbao se han celebrado los

funerales por las víctimas de Erandio.

Asistieron al acto las autoridades y numeroso público.

Sobre el féretro se depositaron doce coronas.

Protesta

En la Cámara de Comercio se reunieron los representantes de las sociedades anónimas, acordando dirigir una protesta al Gobierno contra la explotación de la «Gaceta».

Protestarán individualmente y se buscará el apoyo de los representantes en Cortes de la provincia.

Crisis obrera

En Sanlicrú vuelve a sentirse la crisis.

Numerosos obreros piden limosna.

El alcalde ha dirigido una exposición al ministro de Fomento pidiendo en nombre del pueblo que se distribuya entre los obreros agrícolas el monte Algarda.

Llegada—Viaje del Rey

Ha llegado el infante D. Carlos. Según se dice la fecha acordada para el viaje del Rey para Sevilla y Canarias es del 21 al 22 del mes corriente; y la estancia será de diez días.

Es posible que acompañen al Rey los ministros de la Guerra, Marina y Fomento.

El Sr. Salmerón

Anoche se dijo que el señor Salmerón había indicado al señor Nougués la conveniencia de que explanara su anunciada interposición sobre las campañas coloniales.

Noticias

En vista de las noticias recibidas de Fraga el ministro de la Guerra ha dispuesto que desde Lérida fuera una compañía a aquella población.

Servicio permanente

El gobernador de Huesca ha dispuesto que las estaciones telegráficas de Menzón, Barbastro, Cariñena, Fraga y Tamarite actúen permanentemente.

Contra el procesamiento

La mayoría de la comisión que entiende en los suplicatorios es opuesta a que se conceda el procesamiento por delitos de imprenta.

Casas saqueadas y quemadas

De Melilla telegrafían que los moros refieren que los rebeldes saquearon y quemaron varias casas pertenecientes a Buzmar a causa de que éste se negó a facilitar dinero para la fortificación del monte.

Músicas

Comunican de San Sebastián que desde las siete de la mañana las músicas recorren las calles tocando ante la residencia del Rey.

Conversión

Todavía no se sabe la hora en que se verificará la ceremonia de la conversión de la princesa Ena.

Obreros sin cobrar

De Soria telegrafían que han llegado de la villa de Agreda 55 huelguistas de las obras del ferrocarril de Castellón a Agreda, a quienes la compañía debe dos meses de jornal.

—Diez y ocho ó diez y nueve años.

—¿Es bonita?

—Admirablemente bonita.

—¿Y vive muy alto?

—Viven en un 6.º piso.

—Es ella—dijo Raul con emoción.

—¿Qué quieres decir?

—La casa que viven es el núm. 7.

—¿Sí?

—Al lado hay una casa amueblada.

—Precisamente.

—Pues bien, oye esta historia, amigo mío.

Raul se cogió del brazo de Richard.

—Hace seis meses—empezó diciendo—uno de mis amigos de Roma, un pintor, Pedro Santi, ha venido a París y se hospeda en el hotel amueblado de que te hablo, y allí he ido a verle muchas veces.

—¿Y qué más?

—Una mañana encontré sobre un caballete una admirable cabeza de mujer, y me dijo el pintor sonriendo:

—¿Ves aquella bohardilla allá arriba? pues bien, allí está mi modelo.

Aun no había terminado mi amigo, cuando se abrió la ventana y apareció la joven.

Nosotros la vimos, sin que ella pareciera advertirnos.

Y por sus ojos pasó un relámpago de cólera.

—Ahora, puesto que estás vivo—prosiguió,—puesto que no os han podido matar, tendrán que devolveros nuestra fortuna.

—¿Qué es eso?—preguntó Raul.

—Es canalla de Loudeac, el piloto; Keraniou, el administrador; Ramel el normando, y el notario...

—¿Pero de quién habléis?

—¿Y la vizcondesa que tiene la mayor parte!

Raul se estremeció.

—Espero que ya no amaréis a esa ladrona de herencias—añadió Perdicol, besando aún la mano del joven.

VI

El pobre Perdicol, era, en realidad, bueno y leal por naturaleza; así en verdad era el antiguo encargado del castillo de Guadalest Flouesnel, el expropiatario de la casa amueblada del Pasaje del Sol.

Hay hombres que la desgracia hace malos y a quienes vuelve mejores.

Perdicol era de los últimos.

Desde que Meriadeo partió, Perdicol le estuvo esperando largo tiempo.

todo equipaje, un manojo de llaves falsas.

—Y tú crees...

—Espera aún. Tu cuarto y el de ellos estaban separados por una puerta siempre cerrada.

—Es verdad.

—Durante el sueño que te produjo el cigarro, debieron abrirla.

—¿Para qué?

—Para robarte los documentos.

—¿Con qué fin?

—¡Oh! está tranquilo. Ellos no trabajaban por su cuenta.

—¿Pues, para quién trabajaban?

—Amigo mío, no conoces tu historia, pero yo sí.

—¿Sí?

—Meriadeo me la ha contado y voy a decírtela.

—Habla.

—Tú eres el nieto de un corsario de los tiempos de la república y el imperio, conocido por Gabestan, aunque su verdadero nombre era el de marqués de Faustiniéres.

¿No me has dicho tú mismo que durante mucho tiempo tu padre había enuelto en el misterio su origen?

—En efecto.

Era porque tu padre y tu abuelo estaban enemistados. Pero hacia el fin de

días, vive con el bello Isidoro, ¿te acuerdas? aquel viajante de comercio.

—Ya me acuerdo, sí, sí. ¿Entonces está solo?

—No, se ha encargado de la joven árabe, la hija adoptiva de Meriadeo.

—¿Pero ese Meriadeo, ha muerto?

—Probablemente así será, puesto que desde su partida, nada de él se sabe.

—¿Entonces el recibo de la Compañía de Iddias?

—Ha caído en poder de la vizcondesa Olimpia de Gonidec.

—¿Oh!

—Perdicol lo explica todo a su manera. Ya lo verás.

Atravesaron el Puente nuevo y al entrar en la calle Duval, dijo Richard:

—Perdicol vive a dos pasos de aquí, en la calle de Saboya.

V

Al nombre de la calle de Saboya, se paró bruscamente Raul.

—¿Qué te pasa?—dijo Richard.

—¿Y dices que ha adoptado a la joven árabe?

—Sí.

—¿Que edad puede tener?

—71—

—72—

—73—

—74—

—75—

—76—

—77—

—78—

—79—

—80—

—81—

—82—

—83—

—84—



¡SEÑORAS!

¡Maravilloso invento!

¡Depilación verdad!



ANTES

se obtiene usando el

DESPUES

DEPILATORIO DE LOS ANGELES

Unico preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

¿PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA?

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.- Barcelona

DE 3 A 6 Y DIAS FESTIVOS DE 10 A 1

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas PERFUMERIAS, DROGUERIAS Y FARMACIAS

Vapores Directos

Linea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Marzo del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 duros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona fijamente el día de Marzo el vapor

Miguel M. Pinillos

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 20 de Marzo el vapor español

CATALINA

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria. Para más informes: diríjase á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona

Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Pelayo 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

JABON FLUIDO GORGOT

Este Jabón compuesto de hiel de vaca, afrecho y salol, es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas. Indicadísimo y necesario para lavar la cara; por no producir escozor, conservarla tersa, sin manchas, granos, rojeces y arrugas prematuras. Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente. De venta en todas las buenas perfumerías de Palma. En el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Santa Eulalia 10, se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II-4

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran Neurestenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con la Fosfo Glico-Kola. Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE, en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona

Fosfo Glico-Kola. Domenech que recomiendan los médicos más eminentes. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona

Se vende En la ciudad de Inca una gran casa con varios almacenes adheridos á ella, uno de los cuales tiene unos 20 metros de largo por unos 10 de ancho, con gran corral, estando en punto á propósito para cualquier negocio, tanto se vende á plazo como se alquila. Informes en la redacción de este periódico y en Inca al médico Sr. Llabrés (a) Caloyas.

Se desea VENDER una máquina de coser y que también sirve para bordar marca de fábrica el número 9 Milión Obenthen. Informarán calle de Misión, número 67, piso primero.

Balcones de lance

Se venden en la carrajería de Bartolomé Barceló, calle Matadero, número 22. Los hay de varias medidas con balustrés redondos y nudos de fundición. También se desea vender una galera nueva de 4 asientos y un carro de los llamados bort.

Se alquila En la calle de la Piedad núm. 28 un tercer piso con muchas comodidades, agua á grifo y coladuría. Informarán en el principal.

Se alquila Un segundo piso en la calle de Jaime II, número 32. Informarán, Santo Domingo 12.

Se vende UN PIANO usado marca Sacher. Para informes Centro de Anuncios plaza de Santa Eulalia-10.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorrreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Anemia y sus causas

se cura con la

Ostraina

Reconstituyente superior á todos

y el más recomendado por los Sres. Médicos. Puede tomarse del niño de teta al anciano más débil



Marca registrada

Los que recomiendan la OSTRAINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos.

Catálogo gratis y venta Centro Farmacéutico Harina 34, y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pintaecia, debilidad general, posttracón nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa y Gatonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de marzo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos Liberales de Cuba é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de marzo saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Cartipano, Oro y Canunú con trasbordo en Puerto Ocabon y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Bumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 9 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE ATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias

El día 17 de marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEVERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo

El día 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Linea de Tánger

Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, miércoles, viernes y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa desea asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Para más informes, diríjase al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia, anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Batters» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógena sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Devey Paxman and Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

— 69 —
su vida Cabestan perdonó á su hijo, del cual antes á nadie había hablado, y le escribió llamándole.
—¡Bueno!—dijo Raul.
—Era un original tu abuelo. Había ocultado su fortuna confiándola á la Compañía de Indias.
—¿Sí?
—Para las gentes del país, toda su hacienda consistía en algunas tierras pedregosas y el viejo castillo. Cuando estuvo á punto de morir, como tu padre no iba, confió á Meriadeo un paquete que no era otra cosa que el recibo de la Compañía de Indias, depositaria de sus millones.
—Y el recibo me estaba destinado.
—Sí, á tu padre ó á tí. Cabestan tenía algunos sobrinos y entre ellos se partieron sus tierras, uno de ellos se llamaba el vizconde de Gonidec.
Al oír este nombre, Raul lanzó un grito.
—¿Empiezas á comprender?
—Pero...
—Es fácil. Mme. de Gonidec te hace seguir una noche; dos días después de la llegada de Meriadeo, tus documentos desaparecen... y Meriadeo también.
—Y tú supones que esa mujer?...
—Yo supongo que tú has sido robado

— 74 —
— Son las diez; si no ha venido ya, no debe tardar.
Pronunciando Richard estas palabras, un paso lento y pesado resonó en la escalera.
Richard volvióse.
—¡Míralo, ahí lo tienes!—dijo.
Era, en efecto, el buen Perdicol, el honrado bretón.
Pedro Perdicol, envejecido, encorvado, blancos los cabellos; Perdicol, á quien la traición de su mujer había puesto á la muerte, de la que vino á librarse un deber que cumplir.
Al principio sólo vio á Richard, ó á él sólo reconoció cuando menos.
—Buenas noches, Mr. Richard. Sois muy amable al venirnos á ver.
Después fijóse en Raul, mirándole con curiosidad.
—¿No me reconocéis señor Perdicol?
—preguntó Raul.
El honrado bretón lanzó un grito.
—¡Vuel ¡vuel!—dijo.
—Sí, yo.
—¡Vivo!
—Nunca he tenido deseo de morir. Perdicol cogió una mano del joven y la llevó á sus labios.
Y casi prosternándose delante de él:
—¡Oh, ¡Dios mío!—dijo.—Es bien cierto que os parecís al viejo Cabestan.

— 73 —
Pietro la contemplaba con éxtasis, y continuaba gratamente sorprendido.
Al marcharse me acordé de mi amor extravagante por Olimpia y me hice el juramento de no volver más á casa de Pietro.
Ocho días después, recibí un billete suyo.
«Mi querido amigo—me decía en él—estoy enamorado, locamente enamorado sin esperanzas. Dejo París y vuelvo á Roma, donde espero que nos volvamos á ver.»
—¿Y tú—preguntó Richard—no has procurado ver á la joven?
—Nunca. Tengo miedo al amor en este momento.
—Pero es necesario que ahora vengas á casa de Perdicol.
—Puesto que vamos...
—Y la volverás á ver...
—Procuraré hacerme superior...—dijo Raul sonriendo.
Algunos minutos después, llegaban á la calle de Saboya.
—Pero—preguntó Raul, mientras ascendían por una estrecha y oscura escalera.—¿Qué oficio puede tener Perdicol en un sexto piso?
—No trabaja en él; sale por la mañana y vuelve al anochecer.
—¿Y ahora le encontraremos?

— 70 —
en ocho millanes, por la mujer que adorabas.
—¡Oh, es imposible!
—Si lo que te he dicho no te parece bastante, puedo darte más pruebas.
—¿Cuáles?
—Puedo conducirte á casa de Perdicol.
—¿Sabes dónde vive?
—Sí.
—Vamos—dijo Raul levantándose y tomando su sombrero y su abrigo.
Después, al bajar la escalera, exclamó dirigiéndose á su amigo.
—¿Es decir que has perdido á tu madre?
—Es verdad.
—¿Y no te has casado?
—Estoy completamente solo—contestó tristemente el pobre artista, que no había podido salir de la oscuridad. Te equivocas. Estás conmigo. Eres mi amigo de la infancia, mi hermano, y no nos separaremos más.
Abandonaron la calle de Rivoli, dirigiéndose hacia el Sana.
—El pobre Perdicol—dijo Richard, tomando por el Puente Nuevo—está como yo; no es muy dichoso y la vida no le es muy grata.
—¿Y su mujer?
—¡Ah! su mujer lo abandonó ya hace